

## 公民館の桜の写生

黒川理科研究会

永沢義人

1. 今富谷公民館は江戸時代の終わりは代官所。明治のはじめから富谷小学校  
ですから中央公民館のさくらは富谷の小学生を150年間もみてきたのです。
2. 私は中央公民館の放課後クラブにかかわってから15年くらい毎年1ここの桜  
の花を写生させてきています。
3. 子どもは大ホールの軒下に一列に腰掛けてサクラの花を写生します。
4. 始めるまえに  
ここは昔はとみやしょうがっこうだったのです。  
このサクラはみんなのお爺さんおばあさんがここで勉強しているのを150  
年もみてきたのです。  
とはなしをします。
5. 画用紙は八つ切り クレヨンでかきます。  
図画板 クレヨン は公民館で準備しています、
6. 最初に私（永澤）がおおいそぎで  
みき えだ 桜の花とかいてみせます。  
色のかさねぬりのことはなしします。  
私のクレヨン画 油彩の作品もみせます。
7. 子どもがかきはじめます。  
早くかきはじめた子の  
作品をみせます。  
誰々さんは もうこんなふうにかきました。  
みきにこんな色を使ってぬれました。  
みきはこんなふうにまがってとてもいいね。  
  
とにかく 子どもの製作途中の作品を児童全体にみせます。  
いいところをほめます。  
  
途中でどうかいたらいいか分かんなくなった子の参考にします。
8. 完成したら一枚一枚わたしがほめます。
9. 年々絵をかくとりかかりがすごくよくなってきました。4月20日なのに  
どの子も喜んでかいています。クレヨンを折る子もいません。  
失敗したというこがいません。

1年 1

2本のさくらのみきが力つよくまじわっています。一本一本のかたちがとてもいいです。大きい花のまんなかの4このサクラの花がとてもめだちます。

1年 2

はいいろでみきやえだをこうかいにぬっています。その中のちゃいろがえをよくしています。花もがめんいっばいにひろがってすごいです。

1年 3

ふたりの人がおどりをおどっているようなかたちのみきです。そのみきにさくらの花がついています。みきの上の花がかわいいです。

1年 4

みきとえだをちゃとはいいろでかいています。とてもふとくていいです。下がちゃいろ、上はいいろです。みぎやひどりにのびているえだがとてもいいです。

1年 5

さくらの花ががようしいっばいにちらばっています。はいいろとちゃいろの2本のみきがひだりによっているのがいいです。

1年 6

みきのかたちがとてもいいです。みぎのみきのさきのまがりすばらしいです。まるくかたまつたさくらの花がかわいいです。